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越雷池

中超联赛昨天展开第10轮角

逐。在刚刚结束的第九轮赛事中，一

个最明显的特征， 就是各队明显进

入了“疲软期”。所谓“心有余而力不

足”， 不管是强队抑或是中游队伍，

都未能像赛前所期待的那样表现出

最高水平。

在刚刚结束的第九轮赛事中，

八场比赛总共才攻入18球， 这已经

是今年中超联赛单轮进球最少的一

轮。而在这之前，单轮进球最少的是

第四轮与第五轮时创下的各20球。 不

只是单轮进球数创下今年联赛最少，

三支公认实力最强的广州恒大、 上海

上港以及北京中赫国安也都出现了意

外， 这其中以上海上港队0比2输给河

北华夏幸福队、 结束本赛季不败金身

最为令人意外。 而中赫国安队在2比0

领先的情况下， 又一次上演了被追平

的“前戏”，球队的表现再一次引发了

京城球迷的不满， 纷纷要求主教练布

鲁诺下课， 布鲁诺在比赛中的临场指

挥也受到了外界的广泛诟病。 相比之

下， 武汉卓尔队近年来首次从国安队

身上拿分， 不管是主帅何塞抑或是球

员们的表现，广泛受到了好评。

广州恒大队虽然依然取得了 “广

州德比”的胜利，但如果不是对方U23

门将最后时刻出现不应有的失误，恒

大或许也将不得不接受平局。特别是，

富力队在扎哈维离开之后， 几乎无人

相信他们可以抵得住恒大的攻势，但

整个比赛的过程却令人大跌眼镜。

不得不说，今年联赛特殊的赛制，

造就了今年赛事的某种偶然性与必然

性。特别是，各参赛队在全封闭的状态

了， 虽然组织者已经想尽办法为所有

人员尽可能创造一个宽松的环境、愉

悦的氛围， 以便让所有人员能够走出

心理与生理的疲劳期。但很多时候，客

观的规律还是不会以人的意志为转移

的， 各队或多或少已经显现出某种疲

态，期盼着赛事能够尽快结束。 当然，

对外， 他们依然还必须要装出一副若

无其事的样子。

就目前而言， 排名靠前的队伍在

基本可以确保进入前四名、 在第二阶

段将参加争冠组比赛的情况下， 开始

“玩一玩”、放松一下，恐怕也是一种正

常的反应。 就以上港队输给河北华夏

幸福队为例， 一方面是教练组对阵容

进行了较大幅度的轮换。 这种大轮换

其实也是基于球队基本锁定争冠组比

赛的前提下， 而且现在究竟是小组第

一还是小组第二的身份参加第二阶段

比赛，其实差异并不会很大。因为就大

连赛区而言， 未来对阵大连赛区小组

第四或者第三， 恐怕都很难对上港队

形成实质性的威胁。所以，有伤在身的

奥斯卡作壁上观， 而胡尔克则是自己

“怎么开心怎么玩”， 所以就是只知道

自己“瞎”带球，“玩尽兴”即可。你可以

说上港队输球的原因是松懈了， 也可

以说是大意了。 但这场比赛的胜负其

实并未对上港队产生任何实质性的影

响。

同样的道理， 像恒大队险胜德比

战、国安队被武汉队追平，对各自所在

小组中所处的位置也没有什么影响。

当然，站在球迷的角度，肯定是希望自

己的球队能够不断地赢球、 一直赢下

去， 他们不会考虑球员是否需要休息

或调整。

不仅仅是这一轮， 其实再往后的

比赛中， 只有那几支依然还有希望进

入到前四名的队伍会在后面的比赛中

继续“玩命”，因为进入第二阶段“争冠

组”就意味着已经提前保级了。至于争

冠， 其实都清楚自己恐怕就没有那个

实力。 所以，现阶段稍微努力一下，是

为了第二阶段中可以省心一些。 理论

上， 即便是迄今为止唯一没有胜绩的

天津泰达队也存在着进入小组前四的

可能。 当然，现实则是另外一回事。 于

是， 谁也不知道在第一阶段剩下的几

轮比赛中还会发生什么。 但不管发生

什么，都没有必要过分惊讶与意外。这

就是今年联赛的特殊性。

自说自画

●梅西与巴萨之争迅速平息。

从矛盾公开到事态化解前前后后也

就是十来天左右。 被称之为今年世

界足坛最为轰动舆论的这场主仆之

间的比赛以0比0终场。 梅西公开表

示要出走巴萨时，大家大跌眼镜。一

个由巴萨一手培育起来的阿根廷小

子， 一个在巴萨战斗生活了20年的

当红球星， 在一夜之间动了凡念要

脱离巴萨天庭了。 巴萨俱乐部一口

拒绝梅西的愿望， 也使大家大跌眼

镜。梅西要在今年获得自由身，顷刻

之间得缴出7亿欧元违约金。这样的

心肠也是够狠毒的了。 随之而来的

相关消息中，真真假假、虚虚实实，

都能使看客们跌下眼镜。 结果来得

这么快也足以使大家再次大跌眼

镜。没有展开双方的冗长会谈，没有

状纸呈上当地法院或者国际足联，也

就没有了对簿公堂。 梅西是在接受媒

体专访时披露了留在巴萨的新决定。

风波已经过去了？ 还会不会又来什么

反转？ 看闹猛的吃瓜群众中是阿拉上

海人的朋友， 可以立刻到南京路茂昌

眼镜公司的店门口。 这样就不惧再来

一次、数次大跌眼镜哉。不过在轧闹忙

中大跌眼镜还是蛮扎劲的。

●梅西在受访时表白他仍然希望

离开巴萨， 但是他不愿见到他与巴萨

在法庭上照面争执。 他永远不会做这

样的事情。 他的妻子和孩子们不愿离

开巴塞罗那，不想转学。整个家庭都哭

了。悲情的一幕使梅西屈服于现状了。

梅西在想出走巴萨时所发动的快速反

击，没有得到俱乐部中的一些官员、球

队中的一些队友、 其他球队中的一些

朋友的策应与支持。单刀赴会，没有赢

面。当一切回归正常后，梅西也不算是

大输家。球照踢，钱照领。捱过一年，依

然可以远走高飞的。

●梅西没赢，巴萨赢了？巴萨俱乐

部虽然动用家规扣下了功勋大将的离

队，但是在道德高地上是跌落尘间了。

对麾下球员言而无信，出尔反尔，甚至

扬言要勒索数亿金银。心狠手辣、口蜜

腹剑的丑态被晒了太阳。 巴萨留得了

梅西的身，却留不了梅西的心。仅仅四

个月之后，2020年1月1日起，梅西就可

以名正言顺地去洽谈寻觅新的下家

了。 俱乐部把铜钿银子看重得超过了

友情、兄弟情，还能称得上什么大赢家

呢。欺侮一个情商不高的梅西，能算一

个豪门贵族的大户吗？主仆相争，没有

赢家。 留下一地鸡毛，丢丑了。

还记得那个
少年得志的
丸冈满吗

外援新政能
拦住大鱼吗

中超的9月转会窗已经打开，我

们也不能称之为夏窗， 准确地说就

称之为开学窗吧。

今年这个9月转会窗，还是会有

很多看点的。 比如说会不会有一些

大牌外援依然能登陆中超， 之所以

用这样的语气， 那是因为我们都很

清楚，在这个赛季开始前，中国足协

针对外援也颁布了一个限薪令。 按

照中国足协的规定，2020年1月1号之

后签约的中超新外援， 年薪都不得超

过税后300万欧元。

坦率地说， 如果严格按照这个规

定执行的话，今年夏天前来中超的，不

会有什么大牌外援的。

随便举两个例子， 苏亚雷斯在巴

萨的收入是2000万欧元左右， 他要去

尤文图斯， 尤文图斯给他开的薪水就

是1000万欧元出头。很简单的道理，既

然苏亚雷斯在欧洲都能拿到1000万欧

元的合同， 而且是能打欧冠的欧洲豪

门，他为什么要来中超拿我们的300万

欧元的合同呢？

卡瓦尼同样也是一个例子， 他在

大巴黎的收入也不少， 而现在他转会

给自己提的年薪的要求差不多1000万

欧元， 而欧洲俱乐部能给他开出的就

是600多万。即便是600多万的水平，也

比中超规定的300万要多一倍。

道理很简单， 如果你真的严格按

照中国足协的规定操作这次转会的

话， 所有人这两天提到的那些大牌球

员，基本很难来到中超。

其中哥伦比亚国脚金特罗在接受

采访时自己承认， 已经和中超俱乐部

谈妥。那么同样的问题也来了，金特罗

为了300万欧元就能来到中超吗？

法国名宿也是有阿根廷血统的特

雷泽盖在接受采访时谈到了胡安·金

特罗的转会传闻， 他表示：“金特罗这

样的球员竟然去中超 ， 真是不可思

议。 ”

特雷泽盖在采访中说道：“时代已

经变了。我的观点是，让金特罗这样的

球员因为经济因素而非竞技因素加盟

这样的联赛，这是一种浪费。金特罗有

很多可以给予、学习和了解的东西。 ”

“我们不能忘记足球是一项生意。

随着时间的推移， 这是河床必须改善

的趋势之一。在上世纪90年代，我们看

到很多球员去到欧洲， 而现在包括金

特罗在内的球员去的却是中超或者美

职联。很可惜，但是必须尊重球员的决

定。 ”

那么很简单， 这些球员其实来中

超排在首位的考虑就是收入问题。

所以问题就来了， 中超俱乐部真

的会把足协对外援的限薪令当回事

吗？

中超进入
疲软期

何来赢家

2014年1月6日， 在自己18周岁的

当天，丸冈满签约多特蒙德。这位大阪

樱花的梯队少年还没来得及代表日本

俱乐部出战过一场比赛， 就被德甲豪

门相中，可谓春风得意。谁也没想到六

年后，他竟然沦为失业球员，直到八个

月后的 9月 6日才得到了再就业机

会———加盟泰国超级联赛升班马巴吞

联队。

24岁的丸冈满今年1月与大阪樱

花合同期满，樱花没有选择与他续约。

事实上， 丸冈从来没能在大阪樱花一

线队站稳脚跟。2016年1月从德国回国

后，即使当时樱花身处J2联赛，但丸冈

满却只有可怜的三次出场机会。 2017

赛季上半赛季， 丸冈代表樱花出战J1

联赛四次， 而这也成为他仅有的J1登

场记录。 随后丸冈先后被租借到J2的

长崎航海与山口雷法诺， 也都没有展

现出过人的能力。 2019赛季回归樱花

后， 这位不再年轻的边锋被下放到樱

花U23队出战J3联赛，事实证明，他只

具备成为J3级别主力的能力。

在失业八个月后，丸冈满终于找到

新东家———泰超升班马巴吞联队。巴吞

联队即过去的曼谷玻璃队，2019年该队

搬迁主场并更名为巴吞联队，而幕后出

资方仍是曼谷玻璃集团。丸冈满此次签

约，很可能也有大阪樱花俱乐部方面出

手帮助。曼谷玻璃队自2012年起就成为

大阪樱花的 “提携俱乐部”（合作俱乐

部，或称卫星俱乐部），为两队牵线的是

洋马电机，该企业既是樱花的股东和主

赞助商， 也是曼谷玻璃的生意合作伙

伴。 两队之间多有人员交往，2014年大

阪樱花的原日本国脚茂庭照幸曾被租

借去曼谷玻璃队，而曼谷玻璃（巴吞联）

也先后有四位年轻泰国球员加盟樱花

队。 巴吞联队中目前还有一名日本老

将，33岁的马场悠介已经在泰国联赛效

力了八年之久。

丸冈满当年转会德甲的操作与伊

藤达哉极为相似———德国规定签约外

籍非青训选手必须年满18周岁， 因此

汉堡签约伊藤、 多特签约丸冈都是等

到选手年满18周岁时立即下手。 不过

区别在于，汉堡非常看好伊藤，因此选

择了永久转会， 而多特蒙德对丸冈的

能力并非完全信任， 这从租借的转会

形式就可看出端倪———租期为一年

半，从2014年1月至2015年6月，德国球

队拥有买断权。

丸冈最初在德国时一直被安排在

多特蒙德U23参加德丙联赛，2014年9

月20日对美因茨的德甲联赛中， 丸冈

在第79分钟替换斯文·本德上场，而他

全部的德甲经历就停留在这11分钟上

了。 虽然并未选择买断的多特蒙德延

长了半年租期，并在2015-2016赛季将

他上调到一队， 最终还是无法认可丸

冈满的实力，于2016年1月与他结束合

作。出道即巅峰的丸冈满，也就从此开

始走了下坡路。

小时了了，大未必佳。丸冈满是一

个闯荡欧洲的失败案例。 但日本足球

的强大在于， 有数百人前仆后继地以

欧洲足坛为自己的前进目标， 不会因

为个人成败而有所犹豫。质量，来自于

数量。

递交解约申请后不到两周，昨天，

梅西回到了诺坎普的训练场， 就像一

个离家出走不久就低着脑袋回家的孩

子。

梅西要求解约， 是一次有些冲动

的行动， 没有和作为经纪人的父亲事

先沟通， 仅仅是问询了律师解约的可

行性， 就让这一事件占据了世界体坛

的头条。好朋友面临清洗，俱乐部新帅

说话的强硬，让梅西有些上头。

梅西生气的时候可以把场上的对

手过个遍再进个球，但他绕不过法律。

法律最终让梅西选择了妥协。 毕

竟， 梅西就算有疫情和联赛停摆的理

由，合同上白纸黑字的条款日期，让巴

萨和西甲联盟有足够的底气。

如果闹上法庭， 至少也要一年半

载才有结果，对于梅西来说，还不如履

行完剩下的一年合同， 既不亏天价年

薪， 还能在一年后用自由身谋求更好

的转会前景，减轻下家的负担，而且也

能让自己和巴萨球迷都留下一点不那

么惨烈的回忆。

梅西留下了， 但他和巴萨却回不

去了。在现在的情况下，他们之间的续

约谈判没有任何展开的空间， 巴萨只

能非此即彼地更多做好梅西一年后离

队的准备。

梅西的职业精神让他在场上依然

会全力以赴，但是巴萨却势必将“去梅

西化”提上议事日程，不可能围绕他去

花重金打造新的阵容。梅西的名字会在

下赛季始终和其他球队联系在一起，巴

萨全队也会不可避免地进入“后梅西时

代”的预期，对心理造成不利影响。梅西

让自己在巴萨最后一年重新赢取荣誉

的机会，比之前又降低了一点。

这是一次失败的出走。 和之前两

次从阿根廷队退出不同，梅西这次“以

退为进”几乎没有任何收获，他最痛恨

的巴托梅乌没走， 中意的曼城接手态

度不明。虽然就算没闹这么一出，梅西

和巴萨的前景也不容乐观，但是，现在

梅西在诺坎普的生存状况更为堪忧。

一次失败
的出走
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